

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACIÓN DE EXTREMADURA

Badajoz.—Año X.—Número 2.843

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, núms. 3, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Martes 3 de abril de 1923

Horas pretéritas

HISTORIAS Y LEYENDAS MUERTAS

VI

1.º. Fragancias milagrosas

¡Qué año aquel de 1442! ¡Cuánto acontecimiento intriguó a las gentes de la ciudad; unas veces por su inquietante misterio, otras por su aborrotada resonancia! ¡Cómo habían de imaginar actores y espectadores de estos sucesos ruidosos que, unas décadas más tarde, todos quedarían sepultados en la quietud y honda sima del silencio y del abandono, y que luego vinieran a turbar su reposo augusto y a sacarlos a flor de tierra las manos pecadoras de un oscuro caminante de la vida que, a lo largo de tantos siglos, sintió el vaho de sus fragancias sentimentales y la pena de sus efímeras y caducas magnificencias!

Es verdad que, mientras duró la vida de aquella generación y la de sus hijos, apenas hubo velada de invierno, al amor de la lumbre en las chozas campesinas, en los humildes hogares labriegos, en las casonas hidalgas y hasta en los palacios de los magnates, donde no se rememoraban aquellas famosas historias, que acabaron por ser nimbadas con el halo fabuloso y milagroso de la fantasía. ¡El bálsamo y el indumento mortuorios de las leyendas y consejas con que los pueblos ungen y engalanan el cadáver de su pasado antes de sepultarlo en la cripta del olvido!

Fué aquel un mes de noviembre duro y áspero. Una llovizna menuda y polvorosa caía de continuo, helada por un cierto penetrante que sacudía las copas de los árboles, imprimiéndoles un cabeceo lento y doloroso, a cuyo compás se desprendían, como lágrimas, las gotas con que el aguacero bruñía sus ramas desnudas. El río, desbordado y turbio, se expandía anchamente por la llanura, con un rumor teaz y monótono.

La honda y mansa tristeza de estos días penetraba dulcemente en el alma soñadora y mística de Teresa de Aguilár, llenándola de arrobos plácidos que parecían consolar sus viejas desolaciones.

El torreón del palacio condal donde ella moraba con su madre Isabel de Figueroa tenía un alto ventanal ojivo desde el cual se dominaba la extensa planicie muda y solemne bajo el cenital gris de la llovizna.

Teresa, detrás de la celosía, pasa largos ratos estática oteando los senderos solitarios que se extienden, poniendo,—en la mancha oscura de las arboledas, de los tomillares, de los labranfios—franjitas plateadas de trecho en trecho por el brillo del agua que llena los baches y los releses. «Lloran los caminos de Sión—recordaba Teresa absorta—porque nadie acude ya a la solemnidad.» Y en su alma surgían añoranzas de venturas muertas para siempre, y las secas y amargas melancolías de sus renunciaciones encontraban en el llanto del Profeta amigo de los tristes, y en la desolación hermana, que le ofrecía el paisaje un bálsamo de consuelo que se vertía dulcemente en las abiertas heridas de su alma.

Alguna vez columbra a lo largo de un sendero un grupo de almocrebes y trujumanes vagabundos tras de sus acémilas escualidas, que caminan buscando el cobijo de un caserío abandonado. Más allá de la caravana divisa a un caminante que avanza solitario. Teresa siente, al descubrirlo, una honda emoción. ¿Quién será ese caminante? ¿Será quizá el mendigo radio y milagroso de las leyendas devotas? ¿Aquel que desaparece después de otorgar gracias y dones maravillosos a los caminantes buenos que lo favorecieron; y a las almas caritativas que le dieron albergue «porque era un ángel de Dios, porque era quizá Nuestro Señor mismo en figura de mendigo, que venía a probar y premiar la caridad de los buenos, o a castigar la dureza de corazón de los malos?»

El caminante solitario avanza, avanza; su paso no es vacilante ni lento. Es seguro y firme. Alcanza a la caravana de almocrebes y trujumanes; parece hablar con ellos, sin detenerse; al cabo se destaca y sigue adelante. ¿Les ha pedido socorro y se lo han negado? ¿Va a esfumarse desvanecido en el cenital de la lluvia, como una nube blanca que sube, sube y se deslie en la altura remota e infinita? ¿Va a caer sobre los corazones duros de los trujumanes el castigo de su impiedad? La caravana prosigue su camino. El caminante avanza solitario. Teresa cree que lo ha visto detenerse, que ha lanzado un hondo suspiro y se han clavado sus ojos unos ojos fulgurantes, febriles—en la ventana del torreón. Después ha dejado el camino y se ha perdido en la

espesura. Teresa se aparta de la ventana convencida de que ha visto al caminante milagroso. Sólo así ha podido sentir a tan larga distancia—rasgando el velo de la llovizna—el influjo de su mirado, la dolorosa emoción de aquel suspiro, el brillo sobrenatural de aquellos ojos ardientes que todavía siguen fulgurando ante los suyos. El alma devota y crédula de Teresa siente un santo temor mezclado con un gozo inefable. Su resolución de profesar en el convento de Santa Lucía va a ser aceptada por Nuestro Señor, aparecido en la figura de aquel misero caminante que ella espera sentir muy en breve en el llanto del Profeta amigo de los tristes, y en la desolación, hermana de la suya, que veía en el paisaje un bálsamo de consuelo que se vertía suavemente en las abiertas heridas de su alma.

Alguna vez divisa en uno de los senderos un grupo de almocrebes y trujumanes vagabundos, tras sus acémilas escualidas, que buscan acaso el cobijo de un caserío abandonado. Más allá de la caravana ha visto avanzar un caminante solitario. Teresa siente, al descubrirlo, una honda emoción. ¿Quién será? ¿Será el mendigo radio y milagroso de las leyendas devotas? ¿Aquel que desaparece después de otorgar gracias y dones maravillosos a los caminantes que lo favorecieron; y a las almas caritativas que le dieron albergue, «porque era un ángel de Dios, porque era quizá Nuestro Señor mismo en figura de mendigo, que venía a probar y premiar la caridad de los buenos, o a castigar la dureza de corazón de los malos?»

El mendigo avanza, avanza; su paso no es vacilante ni lento; es seguro y firme. Alcanza a la caravana de almocrebes y trujumanes; parece hablar con ellos, sin detenerse; al cabo se destaca

y sigue adelante. ¿Les ha pedido socorro y se lo han negado? ¿Les ha preguntado la senda, el nombre de la ciudad? ¿Va a esfumarse desvanecido en el cenital de la lluvia como una nube blanca que sube, sube y se deslie en la altura remota e infinita? ¿Va a caer sobre los corazones duros de los caminantes el castigo de su impiedad? La caravana prosigue lenta su camino. El mendigo llamando a las puertas de la mansión condal.

Baja rápidamente y ordena a los servidores que no dejen de avisarla cada vez que a la puerta de Palacio llamase un mendigo...

También los trujumanes y almocrebes habían quedado perplejos ante el extraño porte de aquel singular caminante. Parecía joven en su agilidad, y noble por su prestancia. Parecía viejo en su ruinoso aspecto, y mendigo por su indumento harapos. Sus manos tostadas y renegridas no eran callosas; eran largas, finas; en uno de sus dedos fulguraba el lampo rojo de un sordido. Al saludarles había preguntado:

—¿Quién mora hogaño en el palacio condal, amén de los condes?

—La madre y la hermana de Alonso el Desheredado—le han respondido—dos santos de Dios, por su piedad y amor a los pobres; ¿no los conocéis?

—Los oí nombrar alguna vez. El Señor os guarde.

Y acelerando su marcha siguió adelante. A unos 500 pasos le vieron apartarse del camino.

Los almocrebes y trujumanes siguieron intrigados observándole hasta que vieron perderse entre la espesura de la arboleda las grises y largas bedijas que flotaban bajo el sucio y raído becuquín escurriendo sobre el cuello de su balandrán andrajoso.

J. LÓPEZ PRUDENCIO.

CONSEJO DE MINISTROS

(POR TELEFONO)

Se estudia el problema de Marruecos

2, 22'30 h.

Antes del Consejo

Ayer tarde y hora de las cinco, se reunieron los ministros en Consejo en el Palacio de la Presidencia.

A la entrada fueron interrogados por los periodistas, sin que hicieran declaraciones de importancia, limitándose a manifestar que se ocuparían del problema marroquí.

Cuando acabó el Consejo

Aproximadamente a las nueve de la noche terminó el Consejo que en la Presidencia se estaba celebrando.

Al salir los consejeros guardaron todos la más absoluta reserva.

Nota oficiosa

Poco después de acabado el Consejo se facilitó a los representantes de la Prensa la siguiente referencia oficiosa de los asuntos en él tratados.

El Gobierno ha acordado ratificar expresamente el conjunto de los acuerdos culminados en la nota oficiosa facilitada a la Prensa al terminar el Consejo de ministros celebrado el día 25 del pasado mes de diciembre y mantener en absoluto la política de régimen e implantación del protectorado civil que en aquella nota se establece, a más de ratificar los concursos y cooperaciones necesarios que también en aquella referencia se determinan.

El Consejo de ministros cree de estricta justicia afirmar que el digno alto comisario de España en Marruecos, señor Silvela, sigue con toda lealtad aquella política que consagró y apoyó con su voto en los debates en que intervino mientras desempeñó la cartera de Marina en el actual Gabinete.

Como complemento de aquellas medidas de gobierno anunciadas en la antes citada nota oficiosa, el Consejo dió hoy un conjunto de instrucciones para su labor al alto Comisario y que por su especial índole no se harán públicas.

Ampliación al Consejo

Los reporteros consiguieron algunos datos que pueden servir de ampliación a la anterior nota, no obstante la profunda reserva observada por los ministros después del Consejo.

Se sabe que en el Consejo, al tratar el asunto de Marruecos, se abrió una amplia discusión sobre el como corresponde a políticos de la responsabilidad y elevada categoría como los que componen el actual Gabinete.

Al exponer cada uno su opinión se

entabló la necesaria discusión para salvar algunas discrepancias sobre motivos secundarios.

Estas discrepancias fueron salvadas, predominando el criterio sustentado por el ministro de Estado, señor Alba, a pesar de la resistencia que a ello ponían algunos ministros, principalmente el de la Guerra, señor Alcalá Zamora.

También se dice que el debate sobre la cuestión del protectorado se dió por terminado en lo referente a su parte esencial.

Han quedado pendiente de la deliberación del Consejo, los detalles y complementos del plan de protectorado.

Créese que éstos serán ultimados en el Consejo de ministros que mañana se celebrará.

Asunto permanente

Un Ministro, hablando con los periodistas, les decía que ni se ha terminado ni se terminará el estudio de esta cuestión.

Este es un asunto—agregaba—de tanta importancia y trascendencia, que jamás pierde actualidad, hasta el punto de que entrará en el orden del día de cuantos Consejos se celebren.

De política

También se sabe que en el Consejo celebrado ayer los ministros no tocaron la cuestión política, afirmándose que tal vez ésta quede resuelta en el Consejo de mañana.

LA LOTERIA

(POR TELEFONO)

2, 22'30 h.

Premios mayores

En el sorteo de la Lotería celebrado hoy, han resultado premiados los siguientes:

Primero.—37.427; Barcelona, Granada y Vigo, con 100.000 pesetas.

Segundo.—3.6920; Madrid, con pesetas 60.000.

Tercero.—10.103; Villagarca, Cáceres, Badalona, Madrid y Málaga, con 20.000 pesetas.

Cuarto.—35.255; Palencia, con pesetas 10.000.

Otros premios de 1.500 pesetas cada uno: 48.76, 2.613, 7.411, 7.821, 7.972, 14.872, 18.505, 20.148, 23.564, 25.241, 25.722, 30.105, 30.569 y 35.121.

CORREO DE LA MAÑANA



EL SEÑOR

DON FRANCISCO OVANDO Y LADRON DE GUEVARA

FALLECIO EL 1.º DE ABRIL DE 1923

EN LA CIUDAD DE FUENTE DEL MAESTRE

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

H. I. P.

Su desconsolada esposa doña María Montero de Espinosa y Sánchez Arjona; hijos José y Pedro; hija política doña Dolores Carvajal y Gragera; nietas María, Carmen, Estrella y Concepción; hermanos políticos don Alonso Ceballos Rico, condesa de Osilo, doña Carmen, doña Dolores, don José, don Fernando, don Rodrigo, doña Francisca, don Pedro y don Ignacio Montero de Espinosa y Sánchez Arjona; primos, sobrinos y demás parientes,

Ruegan a sus amigos y personas piadosas lo tengan presente en sus oraciones.

Varios señores prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

EN EL SENADO

Se celebra bajo la presidencia del Rey la inauguración del Congreso del Comercio español de Ultramar

(POR TELEFONO)

2, 22'30 h.

Animación

Ayer domingo tuvo lugar en el salón del Senado la inauguración del Congreso del Comercio español de Ultramar.

El acto, que estuvo animadísimo, resultó espléndido.

Asistieron más de 500 congresistas. Ocupaban los escaños, además, numerosos senadores, diputados y políticos.

Las tribunas, incluso la diplomática, se hallaban completamente atestadas.

Llega el Rey

A las tres y media de la tarde llegó su majestad el Rey.

El Monarca vestía de paisano.

A su llegada al palacio del Senado le recibieron el ministro de Estado, señor Alba; el del Trabajo, señor Chapaprieta, y el Comité organizador del Congreso.

Empieza el acto

Su majestad ocupó la presidencia. Abierta la sesión, habló en primer término el secretario del Comité, don Rafael Wais, que agradeció con expresivas frases al Monarca su asistencia al acto, terminando encareciendo la importancia del acto.

Después hizo uso de la palabra el presidente de la Cámara de Comercio, señor Paraiso.

Mientras nosotros, empieza el orador, gastamos el tiempo en teorizar sobre cuestiones comerciales, otras naciones se nos adelantan y consiguen relegar a España a segundo término. Es necesario, es imprescindible crear intereses.

Yo, agrega el orador, tengo fe absoluta en el éxito, pues conociendo como conocemos las dificultades que a nuestra labor se han de poner, estamos en camino de vencerlas y de triunfar de ellas.

El representante de las entidades de Ultramar

Después habló el señor Pérez Losada en nombre de los representantes de las entidades comerciales de Ultramar que en este Congreso han tomado parte.

Este Congreso, empieza el orador, es el primero que se celebra, de una serie de ellos necesarios, imprescindibles para que la leyenda de oro sea una realidad.

Nuestras hijas son y serán una continuación de la raza imitando en sus virtudes a las nobles matronas españolas de las que proceden.

Hondamente sentíamos que el contacto de las Repúblicas americanas con la madre patria no fuera más intenso y continuo. A ello no nos aveníamos.

En estos momentos, agrega el señor Pérez Losada, represento a cinco millones de españoles que viven en América y que quieren y ansían gran intensidad de relaciones con la madre España.

Señor, continuó el orador, dirigiéndose al Rey, vuestro nombre augusto es allá pronunciado por aquellos españoles con verdadero fervor.

En América todos os llaman solamente el Rey, pues no conciben otro Rey que vos, que reináis en España.

Así es que para aquellos españoles no puede haber noticia más grata que la de vuestro viaje a América, pues cuantos hablan allí español os esperan ansiosos para aclamaros y recibirnos en triunfo y de este modo sellar la más completa unión entre España y sus hijos.

Al acabar el orador su discurso el público le tributó una formidable ovación.

En América todos os llaman solamente el Rey, pues no conciben otro Rey que vos, que reináis en España.

Esta admiración y cariño no es a Alfonso XIII, sino que es al que representa a España, pues se le tributaria igual a cualquiera que ocupara este puesto.

Por reconquistar el puesto que nos corresponde con las Repúblicas americanas, estamos dispuestos a luchar sin descanso.

Españoles de Méjico, de Uruguay y de la Argentina, aquí estáis con vuestro Rey.

Es necesario demostrar que si España supo descubrir un nuevo mundo, también hoy sabrá luchar para ocupar el puesto que en él le corresponde.

Representantes americanos, llevad a aquellos españoles mi saludo y decidme que si ellos se acuerdan de España, el Rey también se acuerda de ellos.

Desde este momento declaro abierto el primer Congreso del Comercio español de Ultramar.

El Monarca al terminar su discurso fué aplaudidísimo.

El acto, que resultó muy animado y solemne, terminó en medio de estruendosos clamores y vítores.

Sesión plenaria

Bajo la presidencia del ministro del Trabajo, señor Chapaprieta, celebró hoy la primera sesión plenaria el Congreso del Comercio español de Ultramar.

En primer término, se procedió a la constitución definitiva de las mesas. Se empezó la discusión de las principales ponencias presentadas.

Exposición gráfica

El ministro del Trabajo inauguró solemnemente la Exposición de arte gráfico en el palacio de exposiciones del Retiro.

Un té

Los congresistas fueron obsequiados esta tarde con un té en el Círculo de la Unión Iberoamericana.

El ministro del Trabajo pronunció un entusiasta discurso de aproximación.

madre patria España, el guía, el que ha de realizar esta ansiada unión.

Esta admiración y cariño no es a Alfonso XIII, sino que es al que representa a España, pues se le tributaria igual a cualquiera que ocupara este puesto.

Por reconquistar el puesto que nos corresponde con las Repúblicas americanas, estamos dispuestos a luchar sin descanso.

Españoles de Méjico, de Uruguay y de la Argentina, aquí estáis con vuestro Rey.

Es necesario demostrar que si España supo descubrir un nuevo mundo, también hoy sabrá luchar para ocupar el puesto que en él le corresponde.

Representantes americanos, llevad a aquellos españoles mi saludo y decidme que si ellos se acuerdan de España, el Rey también se acuerda de ellos.

Desde este momento declaro abierto el primer Congreso del Comercio español de Ultramar.

El Monarca al terminar su discurso fué aplaudidísimo.

El acto, que resultó muy animado y solemne, terminó en medio de estruendosos clamores y vítores.

Sesión plenaria

Bajo la presidencia del ministro del Trabajo, señor Chapaprieta, celebró hoy la primera sesión plenaria el Congreso del Comercio español de Ultramar.

En primer término, se procedió a la constitución definitiva de las mesas. Se empezó la discusión de las principales ponencias presentadas.

Exposición gráfica

El ministro del Trabajo inauguró solemnemente la Exposición de arte gráfico en el palacio de exposiciones del Retiro.

Un té

Los congresistas fueron obsequiados esta tarde con un té en el Círculo de la Unión Iberoamericana.

El ministro del Trabajo pronunció un entusiasta discurso de aproximación.

EL TUNEL.-VINOS

Tinto y blanco. 7 ptas. arroba

POP TELEFONO

Madrid, 3, 1'30 h.

Del viaje regio

Bruselas.—Con motivo de la proyectada y próxima visita del rey de España a Bruselas, se ha creado en esta capital una Sociedad denominada Sociedad Belga Española y cuyo fin principal es estrechar las relaciones de aproximación entre ambas potencias.

Farmacia Causiño

PLAZA DE SAN ANDRES

TELEFONO 805

Esmerada elaboración. Surtido completo. Precios económicos.

SEVILLA

La música del regimiento de Castilla en las fiestas de Semana Santa

La colonia extremeña, esta media Extremadura que convivimos entre los sevillanos, hemos tenido la complacencia de admirar en las fiestas de Semana Santa algo nuestro: la música del regimiento de Castilla.

Al escuchar sus acordes se ha adentrado en nuestro espíritu la añoranza nostálgica de aquellas noches estivales en que caminando a compás de sus notas hemos paseado por la plaza de San Francisco acompañados por nuestras simpáticas y bellísimas paisanas. Y hoy, sintiendo esa dulce evocación del pasado, sentimos también un poquito de orgullo por el presente.

Y es porque la música de Castilla ha venido a cooperar en la brillantez y esplendor de la Semana Santa sevillana; y al venir para tal fin, no han acompañado a una Cofradía cualquiera, sino a una de fundación antiquísima y que a juzgar por la tradición, viene precedida de cierto renombre.

La milagrosa imagen de la Virgen del Patrocinio fué encontrada en el pozo de unas casas contiguas al convento de monjas del Dulce Nombre de Jesús. Con tan plausible motivo se construyó en el sitio del hallazgo una especie de pórtico muy parecido al que hoy admiramos en la Cruz del Campo.

Más tarde, y no reuniendo condiciones el mencionado pórtico, fué derribado y en su lugar edificóse la capilla que hoy existe con el nombre de Capilla del Patrocinio.

Este título se debe al rey Felipe IV, que trabajó para que se instituyese la fiesta del Patrocinio de la Santa Virgen, siendo esta Cofradía la primera que llevó el mencionado y glorioso título.

La constitución de la primera Hermandad de esta capilla data del siglo XVII. Hacía estación el Miércoles Santo, llevando la imagen del Señor con la cruz a cuestas, y era una Hermandad de penitencia. Esta imagen, que hoy se sigue venerando en la capilla, fué sustituida posteriormente por la magnífica escultura de Nuestro Padre Jesús de la Expiación, que con el paso de la Virgen hacen estación la tarde del Viernes Santo.

La nota más impresionante de esta Cofradía se advierte a su paso por la Cárcel provincial.

Al enfrenar con ella, cesan por un momento los acordes de la música y el rataplán de los tambores; detienen los pasos ante el vetusto edificio, y allí en lo alto, tras la guarda poderosa de fuertes rejas, asoma su hirsuta cabeza el delincuente.

Triste cuadro, que tiene por marco los jambos y el dintel de la ventana y por fondo la negra lobreguez de la mazmorra!

Momentos de emoción en que el alma devota que quiere purificarse del pecado que allí aprisiona su cuerpo, se dirige al Redentor en una copla vibrante y sonora, mística plegaria que pide misericordia y ofrece arrepentimiento!

¡Cruel desventura de de esos pequeños harapietos que deambulan por la calle esperando anhelantes la voz querida, cuyo timbre van olvidando insensiblemente!...

¡Viernes Santo; Sevilla le luto; mantilla negra que envuelve a la ciudad como en nimbo de encaje! ¿Por qué aumentáis mi perpetua hipocondría que me acompaña por doquier?

Mas, perdón, mi querido lector. Sin darme cuenta me voy escapando por la tangente de la divagación.

He querido hablar sola y exclusivamente de nuestros paisanos y aún no he dicho nada en su loor. Como extremeños se han portado; con esto basta.

Llegaron el miércoles, 21, a las ocho de la tarde en el correo de Mérida; el jueves, fueron a Castilleja de la Cuesta, donde actuaron en una de sus procesiones con magistral acierto; el viernes acompañaron en ésta a la Cofradía de la Capilla del Patrocinio, distinguiéndose de las otras bandas por su conjunto armónico y la fiel ejecución de las magníficas composiciones de su repertorio, propio para estos casos. Y el sábado, a las siete de la mañana, salieron de ésta en el correo de Mérida, gozosos y alegres, al llevar para su patria chica un lauro más; el de su arte. Nuestra enhorabuena.

D. GARCIA MONTERO.



No comprar envases para elaborar y conservar vinos, aceites, etc., sin consultar antes con esta casa, la que más barato vende y más facilidad concede a sus clientes para el pago de sus envases. Se consiguen cristalizados y empaquetados, garantizando sus buenos resultados por dos o cuatro años, según lo exija el cliente.

MIGUEL BORDALLO ALMENDRALEJO

BÓTOA

LA FIESTA TRADICIONAL

El próximo domingo será un día tradicional y alegre para el pueblo de Badajoz, que en animada romería y con mayor entusiasmo que en años anteriores, visitará en su ermita a su excelsa y queridísima patrona la Santísima Virgen de Bótoa.

A ello no poco contribuye la incansable propaganda que está haciendo la dignísima Junta directiva de la Hermandad, integrada por personas respetabilísimas y honorables, la cual ha colocado grandes carteles en varios escaparates y en el del comercio de Las Tres Campanas, de don Luis Ramallo Figueredo, en la plazuela de la Soledad, adornado con suma elegancia y arte, se exhiben algunos objetos destinados a la venta, como son cintas, medallas, pañuelos, imperdibles, fotografías, pendientes, etc., y también abanicos con la imagen de la Virgen de Bótoa, que constituyen la novedad de este año. También se exhiben los mismos objetos en el escaparate de La Granadina, de la calle de San Juan.

Los campos risueños, prometedores de una cosecha abundantísima, y la agradable temperatura que al presente se disfruta, hace todo presagiar que la concurrencia superará a la de años anteriores.

Es crecidísimo el número de coches, automóviles, carros y demás vehículos que hay alquilados para ese día.

Una nota muy simpática y conmove-

dora, por lo que merece muchísimos elogios la Junta directiva de la Hermandad, es la de facilitar los medios a un número de humildes y pobres lavanderas a fin de que asistan a la función religiosa y acompañen en ese día a su queridísima Patrona la benditísima Virgen de Bótoa, y además se les socorrerá con una limosna.

A las siete y a las nueve habrá misas rezadas en la ermita; a las once se celebrará la solemne con orquesta y en ella predicará don Adolfo Sánchez Iñigo, cura párroco de la Estación; después de esta misa se organizará la procesión, recorriendo el acostumbrado itinerario. En la encina en que según tradición se apareció la Santísima Virgen, será adornada con banderas y gallardetes.

Concurrirá para amenizar la fiesta una banda de música, que interpretará escogidas piezas de su repertorio en el patio de la ermita durante toda la mañana, excepto el tiempo en que se estén celebrando las misas, y finalmente, por la tarde, a las tres y media, en el campo de la rivera.

El sábado anterior, o sea la víspera, y al anochecer, se rezará en el santuario el santo rosario, cantándose coplas a la Reina de los campos por las lavanderas y demás personas que asistan; habrá iluminación, repique de campanas, fuegos artificiales y música, anunciándose así la gran festividad del día siguiente.

EXTREMADURA

Nuevo diario

Hemos recibido el primer número del nuevo periódico que empieza a publicarse en Cáceres con el, para nosotros, sugestivo título de *Extremadura*, diario de la acción católica diocesana.

Pocas líneas dedicaremos a explicar el alcance y los motivos de esta nueva publicación, que viene a enriquecer la Prensa de nuestra querida región. Como dice el ilustrísimo señor obispo de Coria, «la orientación del nuevo periódico queda perfectamente delineada en el título y subtítulo tan acertadamente aplicados al diario católico».

Nos satisface mucho recoger el saludo cariñoso del colega, porque tenemos fe en los ideales de amor y de cultura a nuestra tierra, y nos parece este el mejor camino de llegar a conquistar algún día.

La presentación del periódico merece también nuestros elogios, pues aparte del formato moderno de composición, aparecen profusas y ordenadas todas las informaciones de carácter local y general, sin que desmerecer de los buenos diarios de provincias.

Deseamos al nuevo periódico grandes éxitos y una larga y próspera vida espiritual y material.

Escuela de Enseñanza media y de Peritos agrícolas de Badajoz

Cumpliendo lo dispuesto en el artículo 5.º del reglamento vigente, se anuncia la convocatoria de ingreso en esta Escuela para los exámenes del mes de junio, siendo el plazo de matrícula del 1 al 15 de mayo próximo con arreglo a las condiciones siguientes:

Artículo 2.º Para ingresar como alumno oficial en esta Escuela será preciso:

- a) Ser español.
- b) Tener dieciséis años cumplidos.
- c) Ser de complejión sana y robusta y no adolecer de defecto físico que dificulte el ejercicio de la profesión, lo que se acreditará mediante certificación facultativa.
- d) Aprobar mediante examen en las Escuelas y ante Tribunales constituidos al efecto, las materias siguientes: Gramática Castellana. Geografía General y de Europa. Elementos de Matemáticas. Nociones de Historia Natural.

Art. 3.º La extensión con que se exigirán estas asignaturas de ingreso será la que marquen los programas publicados en la *Gaceta* de 8 de julio de 1914 para las de Gramática Castellana y Elementos de Matemáticas y los publicados en la *Gaceta* de 3 de octubre de 1917 para los de Geografía General y de Europa y Nociones de Historia Natural.

Art. 4.º El examen de cada una de las asignaturas de ingreso consistirá en la contestación a tres lecciones del programa correspondientes sacadas a suerte por el aspirante y, además, para el ejercicio de Gramática Castellana en un ejercicio de escritura al dictado.

Para la aprobación de la asignatura de Elementos de Matemáticas será necesario:

- 1.º Demostrar suficiencia en un examen práctico preliminar consistente en la resolución de cuatro ejercicios o problemas sencillos y de aplicación correspondiente a cada una de las cuatro materias sobre que versa el programa.
- 2.º Contestar a tres lecciones del programa sacadas a suerte por el aspirante, prescindiendo de demostraciones.

El examen práctico será calificado primeramente y tendrá carácter de exclusión para el teórico.

Art. 6.º Para tomar parte en los ejercicios de ingreso deberá solicitarse del director de la Escuela en papel de la clase 11.ª durante la primera quincena de mayo acompañando la cédula personal y además a la primera instancia del interesado la partida de inscripción en el Registro civil debidamente legalizada, así como también un certificado de complejión sana y robusta y de revacuación dentro de los cinco años anteriores a la presentación de la instancia, abonando cinco pesetas de examen por asignatura.

Art. 7.º Para examinarse de cada una de las asignaturas de ingreso, será preciso haber aprobado las anteriores en el orden que se cita en el artículo segundo.

Art. 8.º El candidato a ingreso que no se presentase a examen cuando fuese llamado solo podrá efectuarlo antes de terminar los exámenes de la materia de que se trata, siempre que lo solicitara del Tribunal y por escrito dispensa de la falta y fueran atendibles las razones alegadas a juicio del Tribunal.

Badajoz, 1 de abril de 1923.—El secretario, *Emilio G. Orduña*.—Visto bueno, el ingeniero director, *Eduardo Fernández*.

José Majó

ABOGADO Y AGENTE DE NEGOCIOS

Reclamaciones ferroviarias, cumplimiento de exhortos, certificaciones de últimas voluntades y de antecedentes penales. Gestión de toda clase de asuntos. Honorarios módicos. Rápido despacho. Luna, 30 y 32, entresuelos. Madrid.

CONFERENCIAS TELEFÓNICAS

Madrid, 2, 22'30 h.

En la Presidencia

El presidente del Consejo, señor marqués de Alhucemas, no concurrió hoy a su despacho oficial de la Presidencia hasta después de la una y media de la tarde.

Por esta causa no pudo recibir a los representantes de la Prensa cuando concurrirían a hacer la acostumbrada información.

El alto Comisario

Esta mañana estuvo en la Presidencia el alto comisario civil, señor Silveira, con objeto de conferenciar con el presidente del Consejo, marqués de Alhucemas.

Por la causa expuesta anteriormente no pudo ser recibido, volviendo después y celebrando la conferencia.

Conferencia

El nuncio de Su Santidad, monseñor Tesdechini, estuvo hoy en el Ministerio de Estado, donde celebró una extensa conferencia con el subsecretario del departamento.

Capilla pública

Ayer, domingo de Resurrección, con motivo de la festividad del día, se celebró en Palacio capilla pública.

A ésta, que estuvo concurrendísima, asistieron la familia real en pleno, grandes de España, alto personal palatino, etcétera.

Después de celebrarse la ceremonia de bendición del cordero pascual en las habitaciones regias, y después de probarlo sus majestades, se lo entregaron, según costumbre, a los alabareros.

Despacho regio

Esta mañana estuvieron en Palacio a despachar con su majestad, además del presidente del Consejo, los ministros de Estado y Gracia y Justicia, señores Alba y conde de Romanones.

Audiencia regia

Su majestad el Rey recibió hoy una numerosa audiencia, recibiendo al capitán general señor Weyler y numerosas personalidades del elemento militar.

Su majestad la reina Victoria Eugenia también concedió hoy algunas audiencias.

Jura

Ante el jefe superior de Palacio, marqués de la Torrejilla, prestaron juramento hoy los nuevos gentiles hombres recientemente nombrados.

Té regio

El jueves próximo obsequiará su majestad el Rey a los delegados americanos asistentes al Congreso de Comercio español de Ultramar, con un té en Palacio.

LLERENA

Notas de la semana

El tiempo verdaderamente primaveral contribuyó poderosamente a revertir de esplendor las festividades de la semana que pasó.

Las calles y paseos ofrecieron, y muy especialmente el Jueves Santo, animadísimo aspecto, pues la oiedad, nota bella y predominante de Llerena, se exteriorizó una vez más, concurrendo a todos los templos, a los divinos oficios muchísimos fieles, entre los que predominaba el elemento femenino; bellas mujercitas que con sus glaucas figuras evocaban aquellas que en sus lienzos inmortalizaron los pinceles de Goya, paseaban por las calles luciendo la airosa peineta y la española-mantilla, ofreciendo a su paso un deslumbrante cuadro de color.

Circunscrito solamente a la festividad del Jueves Santo, día cumbre de la semana, ya que haberlo de todos resultaría enojoso y pesado, diremos que en todos los templos se celebraron los oficios divinos, asistiendo a ellos millares de fieles; en la parroquia de la Granada y con la acostumbrada solemnidad se efectuó la ceremonia del lavatorio, oficiando el señor cura párroco don Aquilino Díaz, que después de servir la comida a los pobres, les repartió limosnas.

Concurrieron al acto numerosas y distinguidas damas, luciendo sus mejores galas.

Representaciones de las Corporaciones oficiales, el Ayuntamiento en pleno y presidido por don Valentín Robina, alcalde presidente, así como la fuerza de la Guardia civil y los acogidos en los establecimientos benéficos visitaron los Sagrarios.

Por la tarde salió procesionalmente la Hermandad de Nuestra Señora de los Pobres; abrían marcha un piquete de la Guardia civil a caballo, clero parroquial y, a continuación, los pasos el Señor amarrado a la columna y Nuestra Señora de los Pobres, presidiendo don Juan Ponce, teniente alcalde, y los hermanos mayores don José Herrero, don Antonio Ponce y el coadjutor de la parroquia don Luis Suárez. La Filarmónica Benjumea amenizó el acto con lo mejor de su repertorio. El desfile de la procesión, en el que tomaron parte lo más selecto de nuestras piadosas mujeres, se hizo con un orden perfecto y admirable.

El Viernes Santo la animación fué aún mayor que los días anteriores, no siendo obstáculo para ello el cambio brusco de temperatura; a las doce del día y de la parroquia de la Granada, se organizó la procesión, que anualmente sale de dicha parroquia, constituida por los pasos Cristo en la Cruz y el Descendimiento; como la del día anterior fué presidida por don Modesto Naranjo, concejal, y los hermanos mayores señores Herrero y Ponce, señor Naranjo, jefe de la Guardia municipal, y don Luis Suárez, coadjutor.

Por la tarde y de la parroquia de Santiago, salió la Hermandad de Nuestra Señora de la Soledad, sacando procesionalmente el Santo Entierro; es la procesión más solemne de Llerena; grave y majestuosa tiene la nota característica de estar constituida sola y exclusivamente por hombres. Desde mucho antes de la hora indicada para el acto, el templo y todos sus alrededores se vio invadido de una compacta muchedumbre donde hermanaban en ejemplo piedad jornaleros, ricos labradores y comerciantes; no queda un hombre en las calles de Llerena; todos, absolutamente todos, con su serio y elegante traje negro, asisten al Santo Entierro de Cristo.

Como en todas, abrían marcha un piquete de la Guardia civil a caballo, clero parroquial, hermanos con trajes de nazareno, y a continuación la urna con Cristo Yacente y la Santísima Virgen de la Soledad, por la que todos sentimos una veneración grandísima. Asistieron el Ayuntamiento bajo mazas, toda la Guardia municipal, con-

cejales y el señor Alcalde, juez de instrucción don Antonio Gudiño, juez municipal don Joaquín Castillo, capitán de la Guardia civil don Manuel Pereira, secretarios judiciales, fiscal municipal y cuantos elementos integran la vida de esta ciudad. Dieron escolta a las imágenes secciones de la Guardia civil y fué amenizada por la Filarmónica Benjumea.

Como nota conmovedora diremos que al pasar por la Cárcel se detiene la Santísima Virgen ante los presos, que desde las galerías y en correcta formación la veneran, depositando todos cuantos asisten una limosna en una bandeja colocada a ese fin en medio de la plaza, recaudándose una crecida suma, que después del bueno y bondadoso jefe don Francisco Rubio reparte equitativamente con afecto paternal.

Intúl es advertir lo solemne del acto, dada la devoción de los elementos que la integran.

En la noche del mismo día, y hora de las veinticuatro, salió la procesión del Santo Rosario, que recorrió el itinerario de costumbre, viéndose muy concurrida, y no ocurriendo incidente de ningún género.—*El chico de la blusa*.

2-4-923.

Comunidad de Labradores de Villafranca

SUBASTA DE RASTROJERA

Por acuerdo del Sindicato, se celebrará el día 8 de abril del corriente año y hora de las once, en el domicilio social de la misma, Daeiz, número 20, la subasta de 3.280 fanegas de rastrojera, divididas en 14 lotes, con sus correspondientes abrevaderos.

Los antecedentes necesarios están expuestos al público en la secretaría de la Comunidad.

Villafranca de los Barros, 20 de marzo de 1923.—El presidente, *J. Manuel Durán*.

Un infanticidio

Albuquerque.—El día 28 del mes actual fué encontrado en el sitio denominado «Fuente Nueva» el cadáver de una niña de corta edad que flotaba sobre las aguas de dicha fuente.

Al cadáver de la infeliz criatura estaba arrollada una cuerda, lo que hace suponer que fué arrojado a una piedra.

Inmediatamente se personaron en el lugar del suceso las autoridades judiciales acompañadas del médico forense don Luis R. Varo, del teniente de la Guardia civil, una pareja de la benemérita, el Alcalde y el inspector de la Guardia municipal.

El Juzgado ordenó la extracción del cadáver, comprobando por su estado de descomposición que había permanecido en el agua varios días; fué trasladado al Depósito del Cementerio, donde se le practicó la autopsia.

Se practican activas diligencias para encontrar a la desnaturalizada madre.

Han ingresado en la Cárcel varias personas sobre las cuales recaen sospechas.

El juez municipal en funciones de de instrucción, señor Carbajo, dió comienzo a las diligencias sumariales, interrogando a los niños que descubrieron el cadáver.

José Jiménez García

AGENCIA DE TRANSPORTES AL FERROCARRI

Arias Montano, 9, pral. Teléfono 490

Consultorio del oculista don Delfin Cáceres Jiménez

Villanueva de la Serena, del 28 de marzo al 8 de abril.

Badajoz, del 11 al 29 de abril.

EL PELIGRO DE LAS HERNIAS Y EL BRAGUERO CURATIVO «MARY»

La enfermedad de la hernia es traidora; generalmente no duele; por esta razón se abandona, usando bragueros defectuosos y mal aplicados, que dejan salir la hernia. Un día sin pensar, se presenta la estrangulación, lo que no pasó en diez años. Este es el grave peligro.

Libres de estos horribles peligros están aquellos que lleven aplicado el maravilloso BRAGUERO CURATIVO «MARY», EL MEJOR CONTENTIVO Y CURATIVO que existe en el arte herniario.

No dejar de visitar al inventor, LUIS MORENO Y MORENO, Romero de Castilla, 22. Badajoz.

PERDIDA en todas partes los exquisitos JARABES de la fábrica de NUESTRA SEÑORA DEL PILAR y os convenceréis que son los mejores refrescos por su paladar y aroma. FRANCISCO SANCHO.—Olivenza (Badajoz)

Almacén de armas y efectos de caza

Expenduría de explosivos. Escopetas finas de la renombrada marca VI SARRASQUETA. Rifles Winchester. Carabinas para guardas. Pistolas automáticas y revólvers. Artículos de viaje y sport. Gramófonos y discos. Automóviles ABADAL BUICK, neumáticos, grasas y accesorios.

Genaro Doncel-Arias Montano, 8.-Badajoz

Compre un Ford y ahorre la diferencia
Henry Ford









Ningún otro fabricante en el mundo entero ha sostenido tan persistentemente la calidad de sus productos, y con tanta determinación mantenido los precios tan sumamente bajos.

De manera que al comprar productos Ford, no sólo experimentará la satisfacción de haber elegido con acierto, sino de haber, además, economizado dinero.

A plazos si así se desea

Se exhiben bandejas mágicas o semáforos especiales así se solicita.

Todos los precios F. A. B. Cádiz

AGENTE UNICO EN BADAJOZ:

JOSÉ M. CARANDE
DE GABRIEL, 50

MIGUEL BORDALLO ALMENDRALEJO

P. Gómez Muñoz DENTISTA

ECHEGARAY, 7, PRAL.—BADAJOZ

LA NOVILLADA DE AYER

Con una entrada deplorable se celebró ayer la novillada anunciada para el domingo y suspendida a causa de la lluvia. Aunque también llovió ayer con ganas...

El ganado

Muy mediano fué el ganado que don Vicente Torres nos sirvió ayer. Únicamente el primero y el cuarto fueron los que, de no estar el ruedo como estaba...

Los diestros

Celestino Hernández Chuli, que lucía un bonito terno verde oscuro y oro, nos demostró ayer que sabe lo que se trae entre manos...

Los de tanda

De los chicos de tanda merece especial mención Manuel Castillo, que es un muchacho muy trabajador y muy valiente...

El sobresaliente

Cualquiera que lea estas líneas creará que al poner título aparte a este torero lo hacemos con el firme propósito de hacer sobresalir a un chico sobresaliente que no sobresalía...

Bodegas de la plaza de San José, número 13

Vinos de propia cosecha y de los mejores cosecheros. Servicio a domicilio. Teléfono 542.

NOTICIAS

Un bautizo.—Ayer, a las siete de la tarde, fué bautizada en la parroquia de San Andrés, la niña Francisca Trujillo Gutiérrez...

Después de haberse celebrado la ceremonia, los invitados fueron obsequiados en casa de los padres de la neófito con pastas y licores.

Meteorológicas.—Temperatura máxima al sol, 25.2°; ídem ídem a la sombra, 16.2°; ídem mínima, 8.8°.

Agua evaporada, litros por metro cuadrado, 0.7.

Se arrienda una bodega en la ronda del Pilar; también puede servir para garage. Para tratar, José García Mata.

Se ruega a la persona que se halla encontrado una piel negra, grande, con dos bolsillos, la presente a doña Manuela Macarro, profesora en partos, calle San Blas, 6, bajo.

A todos los que tienen automóviles les conviene saber que en la fábrica de muebles y carruajes de Ramón Salas, se construyen y reforman carrocerías.

Se vende un carro de lujos y cuatro mulas. Para informe, puede dirigirse a don Manuel González Arquer. Vasco Núñez, 56, principal.

Se venden potros y potras de uno a cuatro años. Informes en esta Administración.

Se venden puertas y ventanas. Bravo Murillo, 31.

Antonio Ortiz (zapatero), Correidores, 11. Medias sueltas para caballero, 5.50 pesetas; para señora, 3.25. Economía en todos los trabajos.

LA FIESTA NACIONAL

(POR TELÉFONO)

Cartagena

Se celebró la corrida que fué suspendida el domingo pasado.

Se lidiaron toros de Pérez Tabernero, que dieron mucho juego.

Actuaron Márquez y La Rosa. Márquez estuvo colosal, haciendo una monumental faena en el último que le valió la oreja.

La Rosa, en el primero y segundo, bien; en el tercero, superior, siendo muy ovacionado y dando dos vueltas al ruedo.

Dos Hermanas

Ganado de Urcola para Ramito y Macandro.

Ramito, superior. Macandro, colosal. Grandes ovaciones.

Sevilla

Toros de Molina, para Borujito, Bombita IV y Gallito de Zafra.

El ganado, regular; Bombita IV y Borujito, deficientes.

Gallito de Zafra, en su primero, superior con el capote, realizando una valiente faena de mulera.

En su segundo, toreando y matando, monumental; fué ovacionadísimo.

CABEZA DEL BUEY SEMANA SANTA

Jueves por la tarde

Como de costumbre, el jueves por la tarde salió de esta parroquia el paso de Jesús amarrado en la columna.

Como el tiempo era inmejorable la concurrencia fué enorme, hasta el punto que hace muchos años que no se ha visto tanta gente. Antes de la procesión el culto sacerdote don Vicente García Cuevas, pronunció un elocuente sermón.

Durante toda la tarde distinguidas señoras, ataviadas con la clásica mantilla española, pusieron una nota de belleza con sus caras bonitas, recorriendo las estaciones.

Al paso de la procesión florecieron como rosas las clásicas saetas, distinguiéndose entre todas una maravillosamente cantada por el señor Calderón de la Barca.

De madrugada

En la madrugada del jueves al viernes salió el paso de Jesús Nazareno, que duró hasta las dos y media de la mañana.

Antes de la procesión pronunció un elocuente sermón el culto sacerdote don Pedro Simancas.

Viernes por la tarde

La tarde del viernes, recorrió el itinerario de costumbre el paso de Jesús en el Sepulcro, y detrás el de Nuestra Señora de los Dolores.

Como el día antes, la concurrencia fué enorme.—A. Otero Seco.

Dr. P. Piquero

OCULISTA MEDICO MILITAR. Rámbia, número 26.—MERIDA

MINISTROS CONDENADOS

(POR TELÉFONO)

3, 2'30 h.

Sofía.—El alto Tribunal de la nación ha emitido fallo condenatorio contra algunos ministros por considerarse responsables de la pasada guerra.

Los ministros condenados por aquel Tribunal son Radis-lavé, Teutcheff, Pecheff, Pepeff, Dincheff y Petkeff.

La pena que la sentencia les impone es la de cadena perpetua.

Además, los condenados lo son también a la pérdida total de sus derechos civiles y políticos y al pago de los daños de guerra que por su actuación fueron ocasionados.

Estos daños, según cálculos más o menos aproximados, representan una cantidad de 32.700 millones de pesetas.

De teatro

En La cartera del muerto, obra de Muñoz Seca puesta en escena anoche y ya conocida de nuestro público, ejecutaron sus papeles notablemente todos los intérpretes.

Beneficio de Carlota Plá

Hoy, y con la obra de los Quintero Amores y Amorios, celebrará su beneficio Carlota Plá.

Es suficientemente conocida su labor por nuestro público, y el solo anuncio de su beneficio ha de llevar desde luego a López de Ayala a sus numerosos admiradores.

Estamos seguros que hoy recibirá la señora Plá una muestra de la simpatía que el público de Badajoz le profesa por su trabajo notable.

C.

Información militar

Licencia

Le han sido concedidos dos meses de licencia por enfermo al teniente coronel del regimiento de Castilla don Baldomero Alvarez Agudo, encargándose durante su ausencia del mando del primer batallón de dicho regimiento el comandante don Luis Recio Andreu, a quien por ordenanza le corresponde.

Incorporados

Habiéndose incorporado a sus respectivos destinos, después de haber llevado a cabo la comisión que les fué encomendada, el capitán del regimiento de Castilla don Emilio Recio Andreu y el del mismo empleo y regimiento de Gravelinas don Fidel Suarez, se harán cargo del mando de sus respectivas compañías.

Visita de Cárceles

Mañana, a las once de la misma y cumpliendo órdenes de la Superioridad, el general Gobernador de la plaza girará la visita de Cárceles en la de esta capital.

Al acto asistirán los jueces que tengan en ella presos, aun cuando éstos no hayan solicitado presentarse a visita.

Servicio para hoy

Parada, Gravelinas. Jefe de día, señor teniente coronel de Villarrobledo, don Juan Ruiz. Imaginería, otro de Castilla, don Rafael Martín. Hospital y provisiones, décimo capitán de Gravelinas.

MERCADOS

Oreilana la Vieja

Las últimas lluvias mejoraron notablemente los campos, que presentan ahora un hermoso aspecto. Las operaciones cultivales que se están llevando a cabo consisten en la escarda del garbanzo y la haba.

La cebada asoma ya la espiga, presintiendo una espléndida cosecha.

El mercado de cereales tiende al alza. Se exporta harina en bastante cantidad.

Ultimas cotizaciones que rigen en esta plaza

Trigo, fanega, de 18 a 19 pesetas; cebada, de 8.50 a 9; avena, de 7 a 8; habas, a 16; garbanzos, a 40; aceite de primera, de 18 a 19 pesetas arroba; harina de primera, flor fuerza, a 62 pesetas los 100 kilogramos; de segunda, blanca panadera, a 56 ídem ídem; de segunda, rubia panadera, a 56 ídem ídem; salvado, de primera fino, a 26 ídem ídem; de tercera hoja fina, a 23 ídem ídem; carneros, a 40 pesetas cabeza; corderos, a 18 ídem ídem; lana merina, a 44 ídem arroba.

PRECIOS DE SUSCRICION

Badajoz, al mes, pesetas.... 2.00 Fuera de la capital, trimestre... 7.50

EL SOTANO

DOCTOR LOBATO, 9

Venta de tocino y embutidos del país

Tocino, kilo..... 3.25 pesetas Morcilla, ídem..... 4.60 Longaniza, ídem..... 3.50 Chorizo, ídem..... 7.00 Salchicha, ídem..... 6.50

EN RUMANIA ESTALLA LA REVOLUCIÓN

(POR TELÉFONO)

3, 2'30 h.

Londres.—Las últimas noticias recibidas de Rumania comunican que en aquel reino ha estallado, en medio de una gran violencia, la revolución.

Al estallar ésta, el Rey huyó, consiguiendo escapar de manos de los revolucionarios.

En estos momentos la familia real se hallaba en la ciudad de Alba Julia, lo que originó la ocupación militar por los revolucionarios de dicha ciudad y de toda la Transilvania.

Propietarios

Recibos de casa, en tacos de 100, con matriz, a una peseta. De venta en la papelería del CORREO DE LA MAÑANA.

Ofertas que se hacen

En esta Sección se insertarán gratuitamente las ofertas agropecuarias que hagan los suscritores de este periódico.

Los que no sean suscritores y deseen anuncios en este lugar, por cada inserción abonarán a razón de 25 céntimos la línea.

Almendralejo.—Don Lorenzo Chacón vende varios millares de palos de chopo, propios para construcción de sillas, y un aparato seminuevo para destilación, sistema Egrot.

—El señor marqués de la Colonia tiene a la venta en Villafranca de los Barros 52 cerdos gordos de doce arrobas cubiertas. Para tratar, con dicho señor.

Almendral.—Don Fermín Chaves vende dos mulas de doce dedos de talla, de siete años, clase inmejorable, y un burro de tres años para simiente.

Badajoz.—Don Pedro Velasco vende vacas suizas paridas y próximas a parir. —Don Ricardo Carapeto vende 700 arrobas de vino de superior calidad. También vende vacas lecheras, holandesas.

—Don Rafael Trujillo Campos tiene a la venta un carro de lujos, en buen uso, y un coche manola en las mismas condiciones. Para tratar, con dicho señor, en la calle Romero de Castilla, 26, bajo.

Burguillos.—Don Arturo Hermosa vende cabras, primales y semientales de raza granadina, paridas y preñadas; cabras y primales de 12 y 8 1/4 sangre granadina, también paridas y preñadas; barbados de vides americanas Rupestris, Lot o Fenómeno, limoneros y naranjos injertos sobre pie agrio.

Calamonte.—Don Julián García Izquierdo tiene a la venta madera de álamo negro de diferentes dimensiones.

—Don Antonio González vende tres vacas holandesas, de tres a cuatro años, paridas y próximas a parir.

Oliva de Jerez.—Don José G. Pece-lin tiene a la venta 18 cerdos de ocho a nueve arrobas.

Villar del Rey.—Don Eduardo Salinas Pato tiene a la venta 5.000 quintales de corcho. Para tratar, con dicho señor.

Máquinas de hacer medias

y calcetines vende Valeriano Alvarez, de Ribera del Fresno.

MIREN QUE HERMOSO! Así se crían los niños que toman leche condensada marca LECHERA. DESELA A SU NIÑO, SEÑORA, VERA QUE GORDITO SE PONE.

Boletín de suscripción. Don... habitante en... calle... núm... se suscribe a CORREO DE LA MAÑANA por... de... de 192... El suscriptor. Remítase este Boletín a la Administración del periódico con sobre franqueado con sello de dos céntimos. (1) Meses, trimestre o año.

El ambiente político El momento es difícil y se teme que la actitud de los reformistas originen la crisis

(POR TELÉFONO)

3, 2'30 h.

El Gobierno tropieza con dificultades

En los círculos políticos reinaba esta tarde gran agitación.

Con gran insistencia circulaban rumores de que el Gobierno lucha con tales dificultades, que posiblemente podrían dar lugar a crisis.

Causas

Estos rumores adquirirían cada vez mayor intensidad. Los comentaristas en un principio atribuían la causa del intenso malestar del Gobierno al estudio del problema de Marruecos.

Más tarde se afirmaba que no era esta la verdadera causa y sí que ésta consistía en los inconvenientes con que ha de luchar el Gobierno al hacer la declaración ministerial.

El problema de Marruecos

Respecto a que el estudio del problema de Marruecos fuera la causa de este malestar, afirmaban los comentaristas que el pasado Consejo se desarrolló en términos algo difíciles para la vida del Gobierno.

La discrepancia entre los ministros fué grande, principalmente entre los de Estado y Guerra.

Pero este obstáculo fué salvado momentáneamente por la solución presentada por el señor Alba.

No obstante el acuerdo tomado, parece ser que en el ánimo del ministro de la Guerra, señor Alcalá Zamora, quedaba arraigada la idea de que siguiendo este criterio lucháramos en Marruecos, en el futuro, con grandes y casi insuperables dificultades por falta de penetración que él halla en la solución dada.

La declaración ministerial

Más importancia que a la cuestión anterior le concedían los comentaristas a la relacionada con la declaración ministerial para las próximas elecciones.

Elementos afines al Gobierno afirmaban hoy que el jefe de éste, señor marqués de Alhucemas, se propone abordar este difícil tema en el Consejo de ministros que mañana ha de celebrarse.

Dice un Ministro

Un Ministro, al hacerle un periodista preguntas relacionadas con este asunto, se mostró muy extrañado, negándole y afirmando también de que no tenía noticia de que en el Consejo de mañana se toque este tema.

Aumenta el pesimismo

Como ya se ha dicho, el presidente del Consejo no acudió hoy a su despacho de la Presidencia.

Aunque en su domicilio recibió algunas visitas, no le vieron los periodistas.

Estos tampoco pudieron entrevistarse con el ministro de la Guerra, lo que aumentó considerablemente el pesimismo reinante.

El Consejo de mañana

Con gran insistencia continúa circulando en los círculos políticos los rumores de crisis.

Como se teme que esta surja del Consejo de ministros de mañana, reina gran expectación.

Se cree que a primera hora faltará algún ministro, pues como a la hora del Consejo está convocada a sesión la Academia de Ciencias Morales en honor del fallecido doctor Vales Fañden, seguramente asistirá algún ministro, pues son varios los consejeros que son académicos.

Se acentúan los temores de crisis

Avanzada la tarde se acentúan las impresiones de crisis.

Ya, elementos afines al Gobierno afirmaban que era muy posible que al tratar de la declaración ministerial en el Consejo de mañana, surja ésta y principalmente al abordar el tema de la reforma constitucional sostenida por los reformistas.

Consultas

Se sabe que el presidente del Consejo no sólo tiene ya redactada la declaración ministerial, sino que se la ha enviado a Melquiades Alvarez para que éste le exponga su opinión.

Conferencia importante

Se ha concedido gran importancia a la extensa conferencia que hoy celebró el presidente del Consejo con el ministro de Gracia y Justicia, señor conde de Romanones.

Con este motivo este Ministro acudió al domicilio del jefe del Gobierno para celebrarla.

A consecuencia de ello el Presidente no acudió hoy a su despacho oficial de la Presidencia.

El decreto de disolución

Políticos muy compenetrados con el actual Gobierno afirmaban hoy que en esta semana aparecería en la Gaceta el decreto de disolución de Cortes y convocatoria.

Versiones

Contradictorias son las versiones que en los círculos políticos se han dado al resultado para el Gobierno de la declaración ministerial sobre las elecciones.

Unos políticos sostenían que la declaración tendrá lugar sin dificultades de ninguna clase para el actual Gabinete.

Otros por el contrario afirmaban que el Gobierno encontrará serias dificultades.

Estas la motivan la actitud de los reformistas a causa del criterio que sustentan respecto a las reformas de la Constitución.

Máxime, agregan estos políticos, ahora que Melquiades Alvarez hará de este asunto cuestión de Gobierno, primero por ser criterio por el sostenido de siempre y, sobre todo, después del manifiesto publicado por el arzobispo de Zaragoza, cardenal Soldevilla.

Oposición a estas reformas

También se afirma que en las altas esferas no son bien miradas estas reformas constitucionales que pretenden los reformistas.

A tal extremo llega esta falta de simpatía, que se afirma que más de un Ministro las impugnarán en el próximo Consejo.

Ha planteado el presidente del Consejo la cuestión de confianza al Rey?

Tanta insistencia y tanto cuerpo tomaron estos rumores que se llegó a afirmar que esta tarde había estado en Palacio el presidente del Consejo, con el fin de plantear a su majestad la cuestión de confianza.

Se ha podido comprobar que el marqués de Alhucemas no ha estado en Palacio.

Además el Monarca salió esta tarde a las tres y media con dirección a la Casa de Campo.

De allí volvió a las cinco y media, marchando a esa hora a casa de los duques de Maussen, donde tomó el té.

A Palacio regresó a las ocho. Y como se ha comprobado que anteriormente el Presidente no había estado en Palacio, no queda más solución que éste haya hablado con su majestad por teléfono, cosa que parece muy probable y casi segura.

Dice el ministro de la Gobernación

Algunos periodistas conferenciaron con el ministro de la Gobernación, al que hicieron preguntas relacionadas con los rumores de crisis y con los disgustos del ministro de la Guerra, señor Alcalá Zamora.

Este lo negó en redondo.

Respecto a los rumores de crisis motivados por la actitud de los reformistas, dijo el Ministro que tampoco tenían fundamento, pues aún no se ha tratado en Consejo de la reforma de la Constitución, desconociéndose por tanto la actitud que adoptará Pedregal en este asunto.

Badajoz.—Imp. «Correo de la Mañana»

“EL PASO”

BENEGAS, NUMERO 16

Vinos, aguardientes y vinagre. Aceituna sevillana, 0.70 kilo.

Preparación para Policía

Por funcionario del Cuerpo y por licenciado en Ciencias, 30 pesetas mensuales.

Proxima convocatoria. Más de 500 plazas de 3.000 pesetas, sin descuento. Detalles, don Luis Luna. Arco-Aguero, 9, bajo, de diez a trece.

OSRAM NITRA. La intensidad luminosa de la lámpara Osram Nitra a la par que su poco consumo no han sido igualados por ninguna otra marca. OSRAM NITRA.

En la Comisaría

Escándalos y rifias
Eusebio Salido Ríos (a) el Chaqueta, fué detenido en la plaza Alta por promover un fuerte alboroto hallándose en estado de embriaguez.

Denuncia
Julia González Mera, domiciliada en la plaza Alta, número 7, denunció a Magdalena Fernández, que habita en Norte, 10, por hacer esta última víctima de insultos y malos tratos a la denunciante.

NECROLOGIA

El domingo falleció en Fuente del Maestre el pundonoroso caballero don Francisco Ovando y Ladrón de Guevara. Su muerte ha sido sentidísima. Sus excelentes condiciones y eximias cualidades hicieron que se destacase su personalidad, siendo apreciado y querido por todo el vecindario de esta localidad.

DE SOCIEDAD

Viajeros
Hemos tenido el gusto de saludar al profesor de Literatura de la Escuela Normal de Cáceres, don Ramón Segura de la Garmilla.
—Hoy sale para Madrid don Mariano Guzmán, maestro de instrucción primaria.

Últimas cotizaciones de los mercados reguladores

(POR TELÉFONO)
2, 22'30 h.
Madrid
Vacas buenas, de 2'83 a 2'96 pesetas kilo canal.

CONFERENCIAS TELEFÓNICAS

Madrid, 3, 1'30 h.
Fin de vacaciones
Hoy han terminado las vacaciones en el Supremo de Guerra y Marina, que con motivo de las festividades de Semana Santa se celebra.

Una caída

El agente de Policía don Joaquín Cajal encontró en la calle de Sepúlveda a un hombre en estado de embriaguez, que presentaba una herida en la región occipital.

FUTBOL

Partido internacional
Cáceres.—El 8 del corriente mes se verificará la inauguración del campo de deportes que acaba de construirse en esta ciudad, con un partido internacional de futbol que jugarán el equipo de esta localidad y el de Portalegre (Portugal).

Petición de mano

Por don Manuel García Porto y para su hijo el ayudante del Catastro don José García Gago, ha sido pedida la mano de la bella señorita Paulina Campos.

Por la Feria de Muestras

Señor director de CORREO DE LA MAÑANA.
Estimado amigo: Han empezado a llegar a La Unión Mercantil, que inmerecidamente presido, cartas testimoniativas de la satisfacción y complacencia con que ha sido acogida la idea de Feria de Muestras, llevada por dicha Sociedad al Ayuntamiento de Badajoz para que la tomase bajo su patrocinio.

Explicaciones

La Directiva del Ateneo ha convocado a los socios a una reunión para darles las debidas explicaciones por los escándalos que recientemente han tenido lugar en este Centro.

Caja Rural de Badajoz

Deposiciones en cte. 3 por 100 de interés a la vista.
Préstamos hipotecarios personales y pignoratícios, 6 1/2, y 7 por 100 de interés.

El señor Bas

El día 28 de este mes llegó a esta localidad el actual diputado a Cortes por el distrito de Llerena don Federico Carlos Bas, que, como saben los lectores, aspira a la reelección en las próximas elecciones generales.

AZUAGA

El día 28 de este mes llegó a esta localidad el actual diputado a Cortes por el distrito de Llerena don Federico Carlos Bas, que, como saben los lectores, aspira a la reelección en las próximas elecciones generales.

El Rey a Sevilla

En medio de gran actividad se están ultimando en Palacio los preparativos para el viaje de los reyes a Sevilla.

Reformas en la Comandancia de Ceuta

El ministro de la Guerra, señor Alcalá Zamora, ha firmado una Real orden de su departamento y a la que se le ha concedido gran importancia por los elementos militares.

¡AGRICULTORES!

¿TENÉIS QUE REPARAR VUESTRA ATADORA PARA LA PRÓXIMA SIEGA?
Acudid a la casa Justo García Ortiz, plaza de la Constitución, 3 y 4, Badajoz, que dispone de grandes existencias en piezas de recambio para las marcas más conocidas y además facilita mecánicos para efectuar las reparaciones.

Atadoras Adriance núm. 6, las mejores
Antes de comprar hilo de Abacá
CONSULTAR A
JUSTO GARCIA ORTIZ
Plaza de la Constitución, 3 y 4
BADAJOZ
Sucursal en Villanueva de la Serena

Escuelas

Por donación de la caritativa señora de este pueblo, doña María Luisa Montero de Espinosa, se están edificando unos locales para niñas pobres, donde recibirán educación gratuita un centenar de niñas, cuya enseñanza estará a cargo de una Congregación religiosa dedicada a tal fin.

Los padres de los soldados de cuota

En el edificio de la Residencia de Estudiantes han celebrado hoy una reunión magna los padres de los soldados de cuota que sirven en Africa.

¿Queréis economizar dinero? Pues comprar vuestra batería de cocina en SANTA ANA y de seguro lo conseguiréis.

Joquín Sama, 9, y Santa Ana, 1. Badajoz.
Se colocan cristales a domicilio.

DOÑA SANCHA DE NAVARRA

NOVELA HISTÓRICA POR
Manuel Fernández y González
don Vela: más prudente era creer que, engañándote a ti, y a mi y a todos, y puesto que en el campo del Conde fue hecha cautiva, seguía a Fernán-González por amor o por sed de venganza.

Correo de la Mañana

mayor parte de las veces el sueldo que se estipula no se nos paga, pero nos otros sabemos cobrarlos.
—Sí, sí, ya he visto en las manos de Athais alg... demasiado rico para que tú lo hayas comprado.

Correo de la Mañana

así, yo soy ante todo agradecido. ¿Quieres a la infanta? Pues bien, la tendrá. Yo mismo iré.
—¡Tú!
—Sí, yo.

ZOTAL para el ganado SALUD para el ganadero RIQUEZA

Sin rival para la desinfección de toda clase de locales
Con el 202 se cura la bienorragia o purgación, por larga y crónica que sea. No produce dolor, no mancha, no irrita, ni produce estreñimientos uretrales.
PRECIO, 3'50 PESETAS
De venta en la farmacia de Villanueva Castellano
ASEPTÓGENO para irrigaciones. Higiene íntima de la mujer. La farmacia VILLANUEVA CASTELLANO es la mejor surtida y sus precios no admiten competencia.